

# Dossier de prensa

**10 febrero – 16 febrero**



**Ilustre Colegio Oficial de Médicos de  
Cuenca**



## **La segunda edición del curso de formulación de proyectos de cooperación internacional de la OMC abre sus puertas**

La Fundación para la Cooperación Internacional (FCOMCI) y la Fundación para la Formación (FFOMC) de la Organización Médica Colegial (OMC) lanzan la segunda edición de este curso que contará con María Salud Falcó como directora académica. Conscientes de que los valores de solidaridad y trabajo en equipo son inherentes a la profesión médica, estas instituciones buscan dotar a los participantes de las habilidades necesarias para formular proyectos de cooperación internacional efectivos y significativos.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/la-segunda-edicion-del-curso-de-formulacion-de-proyectos-de-cooperacion-internacional-de-la-omc-abre-sus-puertas/>

## **Oferta de empleo. Médico/a Tarancón (Cuenca)**

Quirónprevención abre selección de un perfil de Médico o Médica General para prestar servicio en una de las empresas cliente situada en Tarancón. Las funciones principales serán: atención al personal que se accidente durante la jornada laboral; asistencia por enfermedad profesional en colaboración con el Servicio Médico del cliente y con la Mutua; otras prestaciones: aplicación de inyectables, curas, tomas de tensión, etc. Y colaboración en reconocimientos médicos.

Fuente: <https://comcuenca.org/medico-a-tarancon-cuenca/>

## **La profesión médica propone 20 medidas para promover el control del tabaquismo y avanzar en su regulación en España**

Recientemente, el Ministerio de Sanidad anunció que estaba trabajando en un Plan Integral de Prevención y Control del Tabaquismo, que incluirá impulsar medidas fiscales que aumenten el precio del tabaco, ya que España se encuentra entre los países con los precios más bajos de Europa, y su subida sería considerada además una medida disuasoria para frenar el consumo entre los jóvenes.

Fuente: <https://comcuenca.org/wp-admin/post.php?post=7973&action=edit>

## **El 70% de los españoles tarda más de un día en acceder a Atención Primaria, la espera media es de nueve días**

La crisis de la atención primaria que agudizó la pandemia de Covid-19 no consigue recuperarse: el 69,8% de los españoles que acudieron en 2023 a este nivel asistencial tuvo que esperar más de un día para acceder a la consulta y la media de espera fue de 9,12 días. Sólo uno de cada cinco pacientes logró ser atendido en el mismo día o al día siguiente y un 5,3% pasó más de un día porque le venía mejor. Más de uno de cada cinco personas (22,1%) siente que la situación que viven los centros de atención primaria les está afectado mucho o bastante, mientras que el 21,9% piensa que les afecta algo. Son datos del Barómetro Sanitario de 2023 del Centro de Investigaciones Sociológicas, que ha publicado el Ministerio de Sanidad.

Fuente: <https://isanidad.com/272795/el-70-de-los-espanoles-tarda-mas-de-un-dia-en-acceder-a-atencion-primaria-la-espera-media-es-de-nueve-dias/>

## **El Interterritorial acuerda revisar criterios de acreditación de plazas MIR en atención primaria y mejorar las condiciones de trabajo**

Los MIR de medicina de familia que terminan más tarde su formación debido al retraso que ocasionó la pandemia, no verán recortado su periodo formativo. La ministra apunta que podrán llevar durante el verano consultas de “forma autónoma, algo que recoge su plan formativo”. Se trata de poner en marcha medidas que mejoren las condiciones de trabajo de los médicos de atención primaria y conseguir poner fin al esperado Registro de Profesionales, para lo que las comunidades se comprometen a cumplimentar la información sobre los profesionales que aún faltan y que Sanidad cifra en un 30%. Algunos consejeros pedían la creación de 1.000 plazas MIR nuevas en cuatro años, pero Sanidad señala que “el Ministerio no puede crear plazas que las comunidades no oferten y no acrediten”.

Fuente: <https://isanidad.com/273359/el-interterritorial-acuerda-revisar-criterios-de-acreditar-plazas-mir-en-atencion-primaria-y-mejorar-las-condiciones-de-trabajo/>

## **VI Congreso Médicos y Farmacéuticos: Atención Comunitaria colaborativa**

La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) y la Sociedad Española de Farmacia Clínica, Familiar y Comunitaria (SEFAC) celebrarán los días 1 y 2 de marzo en Toledo la VI edición del Congreso Nacional Médico-Farmacéutico SEMERGEN-SEFAC, con el lema: Médicos y farmacéuticos: Atención Comunitaria Colaborativa. Tendrá como eje principal el manejo compartido y la continuidad asistencial entre médicos y farmacéuticos en el ámbito de la atención comunitaria. Esta nueva edición del Congreso quiere reivindicar la importancia de una comunicación protocolizada entre médicos y farmacéuticos.

Fuente: <https://comcuenca.org/vi-congreso-semergen-medicos-y-farmaceuticos-atencion-comunitaria-colaborativa/>

## **Curso PAIME. La Atención Integral al Médico Enfermo**

Desde la Fundación para la Formación se sigue dando todo el apoyo al necesario Programa de Atención Integral al Médico Enfermo, y con esta segunda edición del curso PAIME se quiere facilitar un conocimiento sintético pero completo de las acciones que deben desarrollarse para la atención al médico enfermo. En el curso se mejorará la comprensión del problema facilitando las capacidades para su detección, y se ilustrarán con casos prácticos los problemas habituales, enseñando a estructurar, organizar y gestionar la atención al médico enfermo con la colaboración de profesionales, instituciones, familiares y personas próximas.

Fuente: <https://comcuenca.org/curso-paime-la-atencion-integral-al-medico-enfermo/>

## **Cincuenta años de una ley al servicio de la sociedad**

Se cumplen 50 años de una ley que articula y pone en valor la función de los colegios profesionales, que realizan una extraordinaria labor al servicio de los profesionales y la ciudadanía.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/cincuenta-anos-de-una-ley-al-servicio-de-la-sociedad/>

## **Acercar a los estudiantes de Medicina a la organización y sensibilizar sobre la salud, objetivos del próximo seminario CGCOM-FPCOMC-UCM**

El Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM), a través de su Fundación para la Protección Social de la OMC, y la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), organizan por tercer año consecutivo, un seminario para hablar sobre la organización y representación de la profesión médica, concienciar sobre la salud y hábitos del estudiante de Medicina y del médico y el autocuidado como responsabilidad ético-deontológica.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/acercar-a-los-estudiantes-de-medicina-a-la-organizacion-y-sensibilizar-sobre-la-salud-objetivos-del-proximo-seminario-ucm-cgcom-fpsomc/>

## **Dra. Joana Guerrero: “Cuidarse, para los profesionales de la salud, no es una opción, es un imperativo ético y deontológico**

En el marco del seminario organizado por el CGCOM a través de su Fundación para la Protección Social de la OMC y la UCM, la Dra. Joana Guerrero, docente experta de la Fundación Galatea, impartió un taller sobre la salud y hábitos del estudiante de Medicina y del médico donde expuso que el autocuidado es una responsabilidad ético-deontológica.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/dra-joana-guerrero-cuidarse-para-los-profesionales-de-la-salud-no-es-una-opcion-es-un-imperativo-etico-y-deontologico/>



## Catálogo de Prestaciones FPSOMC 2023



### CATÁLOGO DE PRESTACIONES 2023

Fundación para la Protección Social  
de la OMC

OMC



ORGANIZACIÓN  
MÉDICA COLEGIAL  
DE ESPAÑA



FUNDACIÓN PARA LA  
PROTECCIÓN SOCIAL



CONSEJO GENERAL DE MÉDICOS

# MEDICINA RURAL

MAS ALLÁ DE LA PROFESIÓN



## Programa de Atención Integral al Médico Enfermo

Si eres médico/a y presentas algún problema de adicciones. Pide ayuda. Hay un teléfono totalmente CONFIDENCIAL para ayudarte.



**PAIME**  
Programa de Atención Integral al Médico Enfermo  
**651 555 206 - CONFIDENCIAL**

**sescam**   
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha

Cofinanciado por el Sistema de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM)

    

Consejo Autonómico de Colegios de Médicos de Castilla-La Mancha

Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Cuenca